

Rencontre

Rencontre

À MALBO, « LA FEMME DU BARBU » : UN PROJET DE VIE QUI CONTRIBUE À L'ATTRACTIVITÉ DU TERRITOIRE !

A Malbo, Saint-Flour Communauté a confié en 2020 la gestion du Multiple rural, dernier commerce du village, à Julien et Victoria Ayrat, dans le cadre de leur projet de restaurant « La Femme du Barbu ».

Le Multiple rural a pour vocation le maintien de services au sein d'une petite commune rurale, pour favoriser les liens sociaux. Dans une dynamique d'aide à l'installation de nouveaux talents, Saint-Flour Communauté a accompagné Julien, Alias « Le Barbu », et sa femme Victoria, dans leur projet. Associant produits locaux et cuisine innovante, leur établissement rencontre un franc succès depuis son ouverture.

Malbo, un coup de coeur

Venu de La Rochelle, le couple a visité Malbo à l'automne 2019. Charmés par les paysages, les couleurs de la nature et le village, ils ont décidé d'y concrétiser leur projet : ouvrir un restaurant et travailler ensemble. Dans leur ancienne vie, lui œuvrait en tant que chef exécutif dans un restaurant semi-gastronomique italien pour Johan Leclerre, Meilleur ouvrier de France, et elle, en tant que pâtissière à son compte, pour des agences événementielles. « Nous souhaitons partir, pour nous, notre famille, mais aussi pour l'expression, la liberté et pour faire ce qui nous représente ». Avec leurs enfants de 4, 6 et 14 ans, ils sont aujourd'hui heureux d'avoir sauté le pas.



Éthique locavore, inspiration d'ici et d'ailleurs

Le projet s'inscrit dans une éthique locavore : proposer une cuisine issue des produits locaux, avec une valorisation des saveurs et des textures. Au fil de son parcours, « le Barbu » a acquis un style, ose créer des alliances originales pour surprendre.

« Nous avons ouvert le 16 mars 2020, à la veille du premier confinement. Finalement, cette situation nous a permis d'ajuster notre projet, pour comprendre les attentes des habitants. Pendant un week-end, nous avons proposé le fameux saucisse-aligot d'un côté et un blanc de poulet tandoori avec des « penne rigate » au crémeux de morilles de l'autre... et c'est ce dernier qui a rencontré le plus de succès. Nous avons compris que les gens souhaitaient des plats sortant de l'ordinaire ».

Le concept de « La Femme du Barbu » est ainsi de mêler les bases de la cuisine traditionnelle française à des inspirations d'ailleurs, de sublimer les produits locaux avec originalité et créativité. C'est ainsi que le bœuf Aubrac va être cuisiné autrement, à la japonaise, donnant le plat « Retour de Kyoto ». Souhaitant également valoriser leur expérience près de l'Océan, Julien et Victoria proposent aussi la découverte de poissons et crustacés, là encore, de manière originale en les mariant avec des produits d'ici (par exemple, en proposant des « palourdes au bleu et au lard »).

« Les produits étant toujours frais, la carte change tous les trois jours. Nous varions nos propositions pour répondre aux envies des clients, de la cuisine du Monde à la cuisine de brasserie plus traditionnelle. »

Un travail avec les producteurs locaux

Les produits locaux sont ainsi mis à l'honneur, avec un approvisionnement chez les producteurs du territoire, pour la viande, le fromage, les légumes... Les mises en relation ont été facilitées par Saint-Flour Communauté. Plusieurs éleveurs du Pays Pierrefortais valorisent ainsi leurs « Veaux d'estives », broutards élevés en plein air. Le veau rosé est un des plats phares du restaurant !

Actif dans la vie locale, le couple a par ailleurs notamment soutenu le festival Caillou Costaud de Pierrefort, lors duquel Julien a fait déguster le Veau d'estives en préparant des Burgers. Ils ont aussi pris part au Concours Aubrac à Saint-Flour et proposé des planches de dégustation.

Sur le territoire, les habitants ont adhéré à leur projet. Et le bouche-à-oreille a fait le reste pour attirer les gourmets, d'Aurillac à Saint-Flour, en passant par le Nord-Aveyron... « Même notre Maire, quand il va à Aurillac, il entend parler de Malbo. Et ça c'est un bonheur ! », s'amuse Victoria.

Un dynamisme qui bénéficie à la commune de Malbo mais aussi à tout le Pierrefortais, en valorisant leur image et en développant leur attrait touristique.



© Photographies : La Femme du barbu



Rendez-vous sur leur site :



La Femme du Barbu
1 Rue des Cassalouts
15230 MALBO
Tél. : 09.52.69.41.07
Email : contact@lafemmedubarbu.fr
Site web : www.lafemmedubarbu.fr



Ouvert tous les jours : midis et soirs.
Fermé le mercredi.
Sur réservation par téléphone !